

SKRIPSI

**GAMBARAN PEMENUHAN KEBUTUHAN SPIRITUAL OLEH
PERAWAT PADA PASIEN ANAK DI RUMAH SAKIT PKU
MUHAMMADIYAH DI YOGYAKARTA**

Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat Memperoleh Derajat Sarjana
Keperawatan pada Fakultas Kedokteran dan Ilmu Kesehatan
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun Oleh

WIDYA RACHMI YULIANDARI

20160320088

**PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
FAKULTAS KEDOKTERAN DAN ILMU KESEHATAN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2020

KATA PENGANTAR



Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirabbil'alamin, puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, karunia, dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan Skripsi yang berjudul “Gambaran Pemenuhan Kebutuhan Spiritual oleh Perawat pada Pasien Anak di Rumah Sakit PKU Muhammadiyah di Yogyakarta”

Dalam penyusunan Skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan, arahan dan bantuan dari berbagai pihak, oleh karena itu dengan segala kerendahan hati, disampaikan terima kasih, khususnya kepada:

1. Shanti Wardaningsih, S.Kep., Ns., M.Kep., Sp. Jiwa., Ph.D sebagai Ketua Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Romdzati, S.Kep., Ns., MNS selaku Dosen Pembimbing yang telah banyak memberikan dukungan, arahan, motivasi, kepada penulis dalam pelaksanaan penyusunan Proposal Skripsi.
3. Rahmah, S.Kep., Ns., M.Kep., Sp. Kep. An sebagai dosen penguji yang telah memberikan saran dan masukan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
4. Kedua orang tua tercinta yaitu Abdul Halim dan Suadmi yang selalu mendoakan, memberikan dukungan dalam do'a, moril dan materi kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penyusunan ini. Terimakasih atas segala semangat dan kekuatan yang selalu kalian berikan selama ini.
5. Kakak tercinta yaitu Helmi Nurhadi Pratama yang selalu memberikan semangat dan dukungan dikala sedih dan bahagia.
6. Teman-teman seperjuangan Dinda, Feni, Nam, Mila, Evi, Dandi, dan teman-teman PSIK UMY 2016, terimakasih untuk semangat, motivasi dan sudah berkenan menemani untuk berjuang melewati semua ini.
7. Partisipan pada penelitian ini yaitu perawat bangsal anak di RS PKU Muhammadiyah Gamping, RS PKU Muhammadiyah Yogyakarta, dan RS PKU Muhammadiyah Bantul.

Penulis menyadari bahwa Skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Penulis mohon maaf atas kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan Skripsi ini. Demi kebaikan Skripsi ini, penulis mengharapkan kritik dan saran. Akhir kata penulis mengharapkan semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Yogyakarta, Mei 2020

Penulis,

Widya Rachmi Yuliandari

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Widya Rachmi Yuliandari

NIM : 20160320088

Program Studi : Ilmu Keperawatan

Fakultas : Fakultas Kedokteran dan Ilmu Kesehatan

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri dan belum diajukan dalam bentuk apapun dan di perguruan tinggi manapun. Sumber informasi yang berasal atau dikutip dari karya yang diterbitkan maupun tidak diterbitkan dari penulis lain telah disebutkan dalam teks dan dicantumkan di daftar pustaka.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Yogyakarta, Mei 2020

Yang membuat pernyataan

Widya Rachmi Yuliandari

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin. Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, karena berkat rahmat-Nya skripsi ini dapat terselesaikan.

Skripsi ini saya persembahkan kepada kedua orang tua saya tercinta, Abdul Halim dan Suadmi serta kakak saya Helmi Nurhadi Pratama yang tiada henti memberikan doa dan dukungan sehingga saya mampu menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk semua pihak yang telah hadir dan memberikan semangat kepada saya selama proses saya menempuh pendidikan dan selama proses mengerjakan skripsi ini.

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Definisi Operasional

Tabel 2. Interpretasi Nilai Validitas

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Teori

Gambar 2. Kerangka Konsep

DAFTAR SINGKATAN

PSIK	: Program Studi Ilmu Keperawatan
FKIK	: Fakultas Kedokteran dan Ilmu Kesehatan
UMY	: Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
WHO	: <i>World Health Organization</i>
NIC	: <i>Nursing Intervention Classification</i>
NANDA	: <i>North American Nursing Diagnosis Association</i>

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Surat Studi Pendahuluan

Lampiran 2. Surat Keterangan Uji Etik

Lampiran 3. Surat Ijin Penelitian

Lampiran 4. Lembar Penjelasan Penelitian

Lampiran 5. Lembar Permohonan Informan

Lampiran 6. Lembar Permohonan Menjadi Informan

Lampiran 7. Panduan Wawancara